

Emotiva Despedida A Pablo de Rokha

En el Cementerio General fueron sepultados en la tarde de ayer, ante una concurrencia de más de quinientas personas, en su mayor parte escritores y artistas, los restos mortales del poeta y Premio Nacional de Literatura, Pablo de Rokha, quien terminó su existencia disparándose un balazo en la boca.

El cortejo salió desde la Casa Central de la Universidad de Chile, hasta donde fueron llevados sus restos para velarlos. Antes de que el ataúd fuera sacada del salón de sesiones del Consejo Superior de la Universidad de Chile, el decano de la Facultad de Bellas Artes, Pedro Mira, rindió un homenaje al desaparecido escritor.

Hasta el Cementerio llegaron el Edecán Militar del Presidente de la República; el Alcalde de San Miguel, Tito Palestro; el regidor por Santiago, Julio Alegría; el director de la Casa de Cultura de San Miguel, Hernán Cañas; el presidente de la Sociedad de Escritores de Chile, Luis Sánchez Latorre, quien además es Subdirector del diario "Las Últimas Noticias"; el presidente de la Asociación de Escritores de Chile, Fernando Lamberg; el presidente del Senado, Salvador Allende; los senadores Carlos Altamirano y Volodia Teitelboim y una infinidad de escritores, poetas, artistas y educadores. También asistió el presidente de la Sociedad de Escritores de Valparaíso, Manuel Astica.

Hablaron Luis Sánchez Latorre, en representación de la Asociación de Escritores de Chile; Carlos Druquett, por los escritores chilenos; el poeta José Miguel Vicuña, como amigo personal del extinto; Fernando Lamberg y la escritora Irma Astorga.

Los restos mortales de Pablo de Rokha fueron sepultados provisoriamente en el mausoleo de su hermano Armando Díaz, para, posteriormente, hacerlo junto a los de su esposa, Winnett de Rokha.

En el trayecto al empusante, numeroso público se apostó en las calles para despedir al poeta, que en vida cantó a la naturaleza y a lo popular de Chile, y que en su pasión llegaba a la extrema violencia en el lenguaje.

La ceremonia en el Cementerio se desarrolló en un silencio sobrecogedor, el que, al final, fue roto sorpresivamente por un extraordinario concierto de trinos y aleteos de pajarillos, lo que dejó perplejos a cuantos estuvieron presentes.

El cuerpo de Pablo de Rokha fue sepultado en presencia de numerosos familiares, entre los cuales, no obstante, faltaron dos de sus hijos, José, el pintor y único hijo varón que sobrevive, pues los otros dos también se autoeliminaron como su padre, y una hija, que está radicada en la Argentina.

LA UNION. Valparaíso.

7-11-46

12-IX-1966

Emotiva despedida a Pablo de Rokha. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Emotiva despedida a Pablo de Rokha. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile